

TRAITS ORIGINAUX ET PERSPECTIVES D'AVENIR DE L'ARCHITECTURE TRADITIONNELLE DU PLATEAU ARDÉCHOIS

CONFÉRENCE À 18 H 30**Jeudi 10 octobre 2019**Archives départementales,
Place André-Malraux, Privas

LAURENT HAOND est originaire des hauteurs de Montpezat en Ardèche. Il a raconté l'histoire de sa famille dans *Les pavés de la Côte du Pal*, prix Villard en 1999. Passionné d'histoire locale, il étudie l'histoire et l'ethnologie du Plateau ardéchois ainsi que l'architecture traditionnelle de la région. Cela le conduit à défendre la singularité de ces territoires en s'investissant au sein de l'association Liger, qui œuvre pour la protection des paysages et la valorisation du patrimoine. Convaincu des valeurs de transmission, ses actions visent à mettre en partage connaissances, souvenirs et émotions au travers de la publication d'articles et l'édition d'ouvrages.

→ Entrée libre dans la limite des places disponibles.

→ Visite commentée de l'exposition *Découvrir le bâti traditionnel ardéchois* avec Michel Carlat à 17 h 15.

Le Plateau ardéchois occupe la très haute vallée de la Loire, à une altitude moyenne de 1200 mètres. L'habitat dispersé est la caractéristique de cette zone de moyenne montagne. La plupart de ces maisons d'éleveurs de bétail étaient jusqu'aux années 1920 couvertes de lauze de phonolithe et surtout de genêt, un matériau abondant sur le rebord oriental du Massif Central. Aujourd'hui, ces toitures végétales en genêt ont pratiquement disparu et celles en lauze sont en régression continue. Il s'agit désormais de fixer pour les générations à venir les fondamentaux de ces techniques de constructions vernaculaires et de vérifier comment sauvegarder les dernières fermes traditionnelles.

